



En un hecho inédito en la historia de México, participan para lograr la silla presidencial de México cuatro precandidatos competitivos en una definición de unidad en torno a la doctora **Claudia Sheinbaum Pardo**.

Los equipos convocados por **Adán Augusto López**, **Ricardo Monreal**, **Marcelo Ebrard** y **Gerardo Fernández Noroña** se integran para sumarse a la promoción y apoyo total a la ahora Presidenta de México. Al mismo tiempo, se celebran elecciones estatales donde ya asumen como titulares del poder ejecutivo **Margarita González Sarabia** en Morelos, **Clara Brugada** en la Ciudad de México, **Joaquín Díaz Mena** en Yucatán, **Rocío Nahle** en Veracruz, **Eduardo Ramírez Aguilar** en Chiapas, **Javier May** en Tabasco, **Libia Dennise García** en Guanajuato, **Alejandro Armenta Mier** en Puebla y **Pablo Lemus** en Jalisco. Esta recomposición también incluye al Congreso federal y los congresos locales, en los que se obtuvieron mayorías calificadas inéditas.

La agenda nacional se ha concentrado en el incremento de aceptación que tiene **Claudia Sheinbaum Pardo** como primera Presidenta de México en la historia, además de los reconocimientos internacionales hechos por los principales medios de comunicación nacionales y extranjeros a la gestión iniciada por la primer mandataria y el cumplimiento de la agenda propuesta en campaña. La evidencia de los primeros grandes resultados tiene que ver con la seguridad, en la que el secretario **Omar García Harfuch** comenzó dando una muestra de coordinación interinstitucional para lograr influir de manera significativa los porcentajes en la incidencia delictiva sobre los delitos de mayor impacto social en el país.

El Operativo Enjambre es una muestra de lo que ocurrirá en el año 2025 y los subsecuentes años de gobierno, con una operación basada en la inteligencia e investigación para debilitar y asegurar a los generadores de violencia que, a su vez, se asumen como responsables de parte de la estructura de la delincuencia organizada en el país. El aseguramiento de más de una tonelada de fentanilo y las acciones emprendidas en el gabinete de Seguridad federal,

como acudir a los lugares que hoy presentan mayores problemáticas de delincuencia, forma parte también de un mensaje de que México es un país de leyes y de cumplimiento del Estado de derecho.

La asunción del presidente electo **Donald Trump** es una condición que ya se vivió al principio del sexenio anterior, aunque las condiciones son diferentes, en México se mantiene el mensaje institucional de amistad y colaboración; la amenaza del incremento de aranceles para productos mexicanos, la deportación masiva para aquellos que no cuentan con documentación para su estancia legal, así como la calificación a los cárteles de la droga como grupos terroristas son algunas de las narrativas que en México se toman muy en serio ante su inminente cumplimiento y consecuencias. Las medidas realizadas por el gobierno de la doctora **Sheinbaum** han sido adecuadas y prudentes para enfrentar las posibles amenazas exteriores que podrían causar daños irreparables y multilaterales a los países que fungen como socios en tratados y acuerdos internacionales de diversa materia.

La reforma judicial, su implementación y la próxima elección de juzgadores federales también forman parte del enorme reto que tiene el país para seguir transformando la visión de un país que se convertirá en el más democrático del mundo, con enorme legitimidad en sus juzgadores y esperando un mayor acceso universal a la justicia, cultura de la legalidad y abatimiento a la impunidad. La reforma es sinónimo del cumplimiento constitucional de una justicia pronta, expedita y gratuita real.

En este último domingo del año 2024 deseo a todos los apreciados lectores de esta columna que el próximo 2025 esté lleno de salud, concordia, Paz y entendimiento en todos sus entornos de convivencia. Les agradezco su lectura, comentarios, debate, generosidad, paciencia y afecto para quien cada domingo dedica un tiempo de inspiración para su escritura, con la única finalidad de reflexionar y convocar a una discusión plural que nutra más el pensamiento público de nuestra amada patria. Feliz 2025.